
DINERO

► Pemex: matando a la gallina de los huevos de oro

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

LA GALLINA DE LOS HUEVOS DE ORO

Tradicionalmente Pemex ha sido una fuente de ingresos para el gobierno federal, y también para estados y municipios. Nadie había pensado que esta relación podría revertirse. Sin embargo, no está descartado que suceda. La calificadora de riesgos Moody's advierte que "en los dos próximos años Pemex enfrentará un escenario adverso de bajos precios del crudo, baja generación de efectivo y altas necesidades de inversión, lo que debe motivar una reacción del gobierno para 2016 en forma de menores tasas impositivas o transferencias de efectivo. Pero ¿cómo? Si el gobierno recortó su presupuesto por la baja de ingresos petroleros. "Petróleos Mexicanos es una dependencia del gobierno y dado que un *default* de la compañía (lo que significa no pagar a tiempo sus deudas, sobre todo las que tiene concertadas en el extranjero) podría impactar el riesgo soberano del país, creemos que estará muy motivado a apoyar a la compañía en caso de que lo necesite", dice Moody's. Expresado coloquialmente: están matando a la gallina de los huevos de oro.